

Soutien aux sinistrés des inondations

Le groupe Gauche Citoyenne et Républicaine tient à saluer l'ensemble des agents des services publics pleinement mobilisés pour porter secours et aide aux populations touchées ces derniers jours par les violentes inondations, malgré les politiques menées à leur encontre depuis plusieurs années.

Les inondations constituent le principal risque dit « naturel » en France et leur fréquence s'accélère à l'instar des épisodes météorologiques extrêmes. Depuis 1988, la France a connu 15 épisodes graves qui ont provoqué 200 victimes. Les inondations menacent un Français sur quatre et un emploi sur trois. Les sinistres qu'elles provoquent coûtent entre 700 et 800 millions d'€ par an. Pour l'Île de France aujourd'hui on parle de 1 milliard d'€ de dégâts mais la réalité pourrait être nettement supérieure.

Ces chiffres recouvrent des drames humains dont nous avons pu mesurer ces derniers jours ce qu'ils signifiaient. Des femmes, des hommes, des enfants, les yeux incrédules devant leur maison inondée, les bras chargés des quelques effets personnels qu'ils ont pu soustraire à l'appétit des eaux. Là encore l'injustice environnementale est flagrante. Les pertes les plus lourdes affectent en premier les populations les plus fragiles, celles qui, faute d'information et de moyens, sont moins armées, moins bien assurées.

Si nous devons répondre à l'urgence, il est indispensable de réfléchir aux causes : bétonisation, agriculture industrielle... Ces causes nous renvoient toutes à notre responsabilité, à notre manière d'habiter et d'entretenir notre territoire.

Nous adressons toute notre solidarité à nos concitoyen-ne-s touché-e-s par ces inondations.

Bénédicte Monville-de Cecco
Pour le groupe GCR, gcragglomvs@gmail.com